

Un désir de feu !



dimanche 14 août 2022, 20ième Semaine du Temps de l'Eglise

En cet été de sécheresse et destruction massive de forêts, il est criminel de dire :

« Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! »

Préferons aux feu de forêt le buisson ardent qui brûle sans se consumer !

N'est-ce pas ce feu-là que Jésus désire allumer en chacun de nous par sa parole, par sa présence dans nos vies ?

Ce « désir de feu de Jésus » nous trouble !

Nous trouble aussi son annonce de division alors qu'il est annoncé par Isaïe comme Prince de la Paix !

Cette page d'évangile est ambiguë comme le feu est ambivalent :

porteur de lumière, de chaleur, de purification, il est en même temps synonyme d'opacité, d'infernal, de destruction !

Vous avez remarqué que dans cette page d'Évangile sont côté à côté :

Le feu, la division, la famille ...

Le feu et la famille sont intimement liés, et ce qui est visé ici c'est bien la Famille !

- Une famille autour du feu dans la cheminée, ou du feu de camp...

image de la famille rassemblée et unie

- Mais le feu en latin 'focus' i.e. le foyer, l'endroit où brûle le feu ...

Et plus largement le logement familial, la famille.

Et la famille à l'épreuve du feu vient à se diviser !

Et la famille ici et là se fracture, elle est décomposée, recomposée elle est chahutée, on se dit des « je t'aime » auxquels on répond par des « Mon non plus ! »

Le feu jaillit de nos contradictions et de nos raideurs.

« De l'autel des ancêtres sachons en garder la flamme, et non la cendre. »

Oui gardons du feu le meilleur !

Le pain, fait de pâte molle passée au feu devient pain quotidien nourrissant et croustillant.

L'eau dure des glaces, au feu du soleil se répand et se laisse absorbée rafraîchissante.

L'encens au grains durs et colorés, jeté au feu, devient fumée légère qui enivre !

C'est ainsi le feu transforme : ainsi les lieux les plus profonds de nos pauvretés, peuvent devenir ceux d'un plus grand amour.

S'enflammer de la parole !

« Ne rien préférer à l'amour du Christ » dit St Benoît.

Et François de Sales d'ajouter : « Tout par Amour, rien par force ! »

Heureux celle et celui qui s'offre corps et âme au feu purificateur de l'Esprit !

Sur le chemin qui mène au buisson ardent les ronces entravent le chemin !

Comme dit le frère Aloïs de Taizé « elles alimentent un feu qui éclaire le chemin ».

Alors Jésus Seigneur, fais de nous des buissons ardents !

Un modeste buisson d'épines qui n'a pas de caractère particulier, sauf lorsque Dieu en son milieu, fait qu'on le voit en feu sans qu'il ne se consume, sans qu'il ne se détruisse !

Le voilà signe fantastique ou plus justement signe divin, signe pour les humains !

Comme l'Eglise d'Ephèse a perdu son premier amour,

l'amour pour le Seigneur et pour les frères,

peut venir à ne plus se manifester par le témoignage fidèle et persévérant dans le monde. Soyons enflammés les uns pour les autres !-----

Évangile (Lc 12, 49-53)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé !

Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli !

Pensez-vous que je suis venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division. Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois ; ils se diviseront : le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère. » – Acclamons la Parole de Dieu.

En cet été de sécheresse et destruction massive de forêts, il est criminel de dire :

« Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! »

« Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé !

Apportons ici dans les branches

de l'arbre, des flammes de feu !

Pour en faire un buisson ardent !

N'est-ce pas ce feu-là que Jésus désire allumer en chacun de nous par sa parole, par sa présence dans nos vies ?

Dimanche 14 Aout 2022